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“在人社局、科技局、中小企业局
等部门的具体实施下，济宁涌现出不
少众创空间，截止到2016年12月全市
众创空间共发展到42家，位居全省第
一位。”政协委员宋广伟说，

通过实地调研发现，目前这些众
创空间硬件水平基本可满足需求，能
够为创业者提供基本办公的条件，但
不少众创空间缺乏专业化运营人才，
创业者取得好的发展，仍需要众创空
间为其制定个性化、定制性的服务。

宋广伟说，众创空间的增加，让更
多的创业团队有了去处。这也导致了众
创空间的同质化现象，造成了创业人才
难以聚集的情况。“建议优化众创空间
建设布局，尽量避免同一区域内众创空
间的无序引入和同质化建设，发展众
创空间，在精不在多。”宋广伟说。

宋广伟在提案中提到，众创空间
是科技、人社等多部门联合打造的创新
创业平台，在这一基础之上，政府的扶

持和协调推动就很重要。“要注重人社、
科技、中小企业、经信等部门双创政策
的协调推动，成立双创委员会或众创空
间联盟，让双创资源互联互通。”

“希望政府加大对财税金融、保障
服务、政策激励等方面的扶持，发展好
众创空间，为更多的创业团队提供服
务。”宋广伟说，在发展众创空间方面，
还应加大宣传力度，营造良好的双创舆
论氛围，总结地方先进经验，完善众创
空间发展体系，在已有“硬实力”基础上
增强组织协调等方面的“软实力”。

本报记者 孔令茹

自闭症康复是一个长期甚至是终
身的训练和治疗过程，家长们承受着
经济、精神、经历三方面的巨大压力。

“他们感到迷茫和无助，急需社会
各界的关注和支持。尽管目前尚无立
竿见影的特效治疗手段，但普遍认可
提早介入训练，通过积极治疗仍可显
著改善患者的社会功能与生活质量。”
李彬说，20年前她一位朋友的孩子得了
自闭症，近几年身边又有两位朋友的孩
子患上此病，这才让她觉得有必要把关
爱孤独症儿童这件事写入提案。

“我建议提高救助标准，加大救助
力度，对自闭症7—9岁的儿童的康复
费用纳入医保范围。对自闭症患者家
庭实行精准帮扶，取消自闭症患者的
年龄限制，政府按月补贴一定数额的
生活补助。”她说，除此之外希望有爱
心人士成立“爱心基金”。同时，鼓励社
会力量投资建设一些非营利性的康复
训练机构。“也希望为一些适龄儿童的

自闭症患儿争取上学机会，希望社会
各界人士给他们多一些关爱和帮助，
使他们能够融入到社会生活中去。”李
彬说。

“目前全市登记的自闭症患者达
2000多人，可仅有6家自闭症儿童康复
训练机构，每家机构接收自闭症儿童
平均不超过150名。”政协委员李彬说，
目前济宁现有的康复训练机构远不能
满足需求，呼吁一些爱心人士成立非营
利性康复中心，为这些患儿争取更多的
机会和权利。

本报记者 岳茵茵

政协委员 李彬

自自闭闭症症患患儿儿救救助助但但愿愿再再多多点点
政协委员 宋广伟
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“吃透《报告》内容，有利于企业未
来的发展。”出生于1984年的谭高尚认
真听取了《政府工作报告》。虽然有些
内容不太了解，但关于企业发展的，他
大多记住了。

“突出企业主体地位，引导企业加
大研发投入，转化100项科技成果”、“鼓
励产业基础较好的县市区，在抓好招商
引资的同时，集聚要素资源，扶持本土
企业发展壮大。”一上午，一条条内容全
部详细又深刻地记在了他的心里。

谭高尚说，关注前一个内容是因
为公司从事的行业与其有关。看到政
府的大方向后，他回去与员工们传达
精神，开始着手准备这些工作，等到政
府开始招投标时，就已经准备完毕，更
有利于竞标。

关于后两条，则是因为作为一家
生物科技公司，科技研发和人才是必
不可少的，也是公司的软实力。目前，
公司已经提交了成立省级研发中心的

申请。将发展校企合办，同时依托济宁
“千人计划”，引进专家智力支持，突破
技术研发瓶颈。

“其实在公司，我的年龄已经属于较
大的，很多员工都是90后，经常和年轻员
工交流，他们的思维方式经常会让人眼
前一亮，豁然开朗。”第一次参加“两会”，
谭高尚抱有的同样是学习心态。他准备
多与其他代表们交流，多看、多听，尤其
是和与银河科技公司相似的企业多交
流，了解这些企业的发展诉求。

本报记者 贾凌煜

颜秀珍在运河保洁公司做保洁班
长10多年了，深刻体会到身为一名环
卫工人的不易。

“最难打扫的是烟头和狗粪，每位
环卫工一天都得拣上百个烟头，几十
堆狗粪。”颜秀珍说，每拣一个烟头就
意味着必须弯一次腰，为此环卫工们
每天弯腰不计其数。如果市民的文明
素质提高一些，哪怕是把纸屑随手扔
到垃圾桶里，就能减轻环卫工人很大
的负担。

“还是希望社会各界能给予环
卫工人更多的尊重。”颜秀珍说，曾
经自己在路上打扫卫生，一位孩子
的妈妈当着她的面教育孩子。“考试
成绩那么差，再不好好学习只能扫
大街。”当时，颜秀珍听过后挺难过
的。她说，确实他们这些环卫工人没
有多少文化，但也是靠着自己的努
力挣工资。

“社会上越来越多的人开始关注

环卫工人，态度也在发生着变化，这
让我们很欣慰。”颜秀珍说，比如说
如今很多人提倡给我们环卫工人提
供歇脚点，这项举动确实让环卫工
们感受到了温暖。虽然三伏天和三
九天，但环卫工们都坚持在户外劳
作。希望更多的商家和组织从自身
做起，爱护周边的环境，让他们少弯
几次腰。

本报记者 范少伟
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